

Zeitschrift: Tracés : bulletin technique de la Suisse romande
Herausgeber: Société suisse des ingénieurs et des architectes
Band: 133 (2007)
Heft: 17: Technologie du bois

Vereinsnachrichten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LA SIA VAUDOISE EN VITRINE

La section vaudoise de la **sia** vient d'effectuer un changement important dans son histoire, en quittant son siège de l'avenue Jomini à Lausanne – adresse d'origine depuis les années 60 – pour s'installer à l'avenue de Rumine 6, au centre-ville. Ce changement répond au désir de voir la **sia** occuper une position centrale et de se rapprocher du grand public et de ses membres, en correspondance avec une politique menée dans ce sens depuis plusieurs années et visant à promouvoir publiquement les prestations de nos mandataires architectes et ingénieurs.

Les nouveaux locaux s'ouvrent par deux larges vitrines sur l'avenue de Rumine, en voisinage avec d'autres commerces. Ils sont situés dans un magnifique bâtiment construit par l'architecte Alphonse Laverrière en 1926. Ce beau quartier du centre ville est très bien desservi par les transports publics, il se trouve à deux minutes à pied de la Place St-François et de la gare CFF.

Représentativité et visibilité sont les maîtres mots de cette opération visant à asseoir l'identité de notre société, au travers de sa mise en vitrine. Identifier le logo **sia** au cœur de la cité est une manière de renouer le dialogue avec



son environnement urbain.

Un espace d'information et d'expositions invite le public et les membres à chercher les renseignements dont ils auraient besoin. Cette nouvelle plate-forme d'échange, dans laquelle l'accès aux ressources et les conseils seront mieux mis à disposition, est une invitation aux membres **sia** à profiter d'un espace de proximité, dans lequel divers activités et événements seront organisés (librairie, présentations des activités de la section, rencontres). Une salle de réunions, pour le comité et le groupe des architectes, est également à disposition d'autres entités liées à la **sia** pour des séminaires privés.

Outre le siège du secrétariat de la section vaudoise, ouvert tous les matins de 8h30 à 12h, cette antenne de la **sia** en Suisse romande a aussi

pour but de créer des émulations; celle de rapprocher nos membres de la **sia** centrale, ou vice-versa, ou encore de créer certaines synergies avec le forum d'architectures de Lausanne, situé au coin de la rue. Idéalement placé au cœur d'un quartier urbain et élégant, entre un salon de coiffure et un institut de beauté, ces nouveaux locaux permettront peut-être à la **sia** de se repositionner dans le débat sur l'esthétique !

Eric Frei, président de la section vaudoise

Inauguration publique et pour les membres sia le jeudi 4 octobre à 18h. Pour toute information: SIA – section vaudoise, av. de Rumine 6, CH – 1005 Lausanne, tél. 021 646 34 21, fax 021 647 19 24, <www.siavd.ch>

Le comité de la section vaudoise de la **sia** remercie les généreux sponsors et partenaires qui ont contribué à l'aménagement de ce nouvel espace.



miauton



Alain Rochat sarl
Plâtrerie - Peinture
"la rénovation, une affaire de Pro"



Weiss+Appetito



wohnshop projecto sa

LE CONCOURS : UNE INSTITUTION MENACÉE

Objet de pressions croissantes, le concours d'architecture est une institution mise à mal en Suisse comme ailleurs. C'est ce qu'a montré la rencontre, les 12 et 13 juin derniers à Zurich, entre une délégation de la **sia** et les responsables des concours pour les Chambres des architectes de six Länder allemands. Les échanges ont donc surtout porté sur les moyens de combattre cette dérive et sur la comparaison des différents règlements locaux en vigueur.

L'idée d'une telle rencontre a germé à l'occasion des contacts entretenus au cours des six derniers mois avec un certain nombre de Chambres professionnelles, qui représentent les architectes en Allemagne. Les choses se sont notamment précisées avec la participation du président de la **sia**, Daniel Kündig, à une manifestation de la Chambre bavaroise des architectes, consacrée à l'étude de projets durables dans les régions alpines, et lors de la venue en Suisse d'un conférencier représentant la Chambre du Bade-Wurtemberg pour la création de la Fondation de recherche sur les concours.

Préserver la tradition du concours

Cette première rencontre visait avant tout à confronter les particularités des réglementations et usages nationaux. Il s'est toutefois vite avéré que les problèmes les plus criants sont les mêmes dans les deux pays: la libéralisation de l'économie et la tendance générale à la dérégulation mettent à rude épreuve l'instrument spécifique qu'est le concours de projets. L'acceptation des règlements sur les concours diminue à mesure que de nouveaux éléments du droit des marchés publics se surimposent aux règles issues de l'expérience et d'une longue tradition pour garantir la loyauté des procédures et la qualité des résultats.

Pour les défenseurs du concours, tant en Suisse qu'en Allemagne, il est primordial de trouver des solutions pour maintenir les principes d'une tradition éprouvée. Il s'agit aussi et surtout de faire voir aux maîtres de l'ouvrage tout le profit qu'ils peuvent tirer de la démarche.

Protectionnisme local

Ont également été abordés des problèmes de détail, comme par exemple la préférence donnée aux professionnels indigènes – une pratique que les spécialistes des concours nomment «Heimatschutz» en allemand – par le biais de procédures sélectives favorisant des lauréats autochtones. Tout comme la **sia**, les Chambres des architectes allemands reçoivent leur lot de plaintes à ce sujet. Sur ce point aussi, les deux parties ont affirmé leur volonté de renforcer la collaboration et de réfléchir ensemble à des parades. A l'issue d'un débat enrichissant, on a vu que si la coopération entre les deux États voisins est globalement satisfaisante en ce qui concerne les concours d'étude et de projets, il y aurait encore beaucoup à gagner à développer davantage. Les contacts seront donc poursuivis pour déboucher à terme sur des échanges institutionnels réguliers.

Klaus Fischli, secrétariat général de la SIA

BOURSES EN DYNAMIQUE DES STRUCTURES POUR JEUNES INGÉNIEURS

La Fondation pour la dynamique des structures et le génie parassismique soutient des jeunes ingénieurs civils de la pratique, hautement motivés, ayant de bonnes qualifications et une formation correspondante, pour un séjour

de plusieurs mois dans une université étrangère réputée, subventionné par une bourse dans le but d'une post-formation dans le domaine précité. D'une manière générale, la fondation prend en charge une part importante des frais de formation et, selon la situation familiale, jusqu'à la moitié du salaire. Une participation substantielle au salaire est attendue de la part de l'employeur.

A travers ces bourses pour ingénieurs civils de la pratique, la fondation entend soutenir les efforts consentis par la Société suisse du génie parassismique et de la dynamique des structures SGEB et de la **sia** pour favoriser et diffuser les connaissances en construction parassismique dont la Suisse a un urgent besoin. Les demandes doivent être adressées jusqu'au 31 octobre 2006. De plus amples informations sont disponibles sur le site www.baudyn.ch, où les documents d'inscription peuvent être téléchargés.

Fondation pour la dynamique des structures et le génie parassismique

CONSTRUCTION ET DÉVELOPPEMENT DURABLE

En partenariat avec la **sia**, le Collège suisse des experts architectes (CSEA) et la revue *TRACES, realis SA* (swiss real estate school) organise le mardi 2 octobre 2007 au Musée olympique de Lausanne une «Journée romande des architectes». Cette manifestation s'adresse aux architectes, ingénieurs et autres professionnels de l'immobilier impliqués par la rénovation ou la construction de bâtiments, ainsi qu'à toutes celles et ceux qui veulent comprendre les enjeux de la construction durable.

Le programme détaillé de ce séminaire peut être consulté sous www.svit-romandie.ch/realis. Finance d'inscription réduite pour les membres **sia**.

(SIA)